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В организациях потребительской кооперации Чувашской 
Республики стартовала отчетная кампания. Руководители 
кооперативных организаций отчитываются перед пайщиками 
об итогах финансово-хозяйственной деятельности за 2023 год 
и задачах на 2024 год. 

Одними из первых собра-
ния на кооперативных участках 
провели в Аликовском райпо. 
Председатель совета Аликов-
ского райпо Юрий Харитонов 
отметил, что главной задачей 
в прошлом году стало беспе-
ребойное снабжение жителей 
Аликовского и Шумерлинского 
округов товарами и услугами, 
с чем коллектив райпо успеш-
но справился. В рамках Ком-
плексной программы развития 
в магазинах, расположенных в 
деревнях Прошкино и Ягунь-
кино Аликовского округа, про-
ведена реконструкция, увеличе-

КОЛЛЕКТИВ НАСТРОЕН РАБОТАТЬ

На собрании уполномоченных в Цивильском райпо про-
анализировали свою работу в прошлом году и определили 
новые приоритеты. 

Обеспечение конкуренто-
способности, повышение эконо-
мической эффективности, ин-
новационное развитие. Именно 
эти приоритетные задачи ста-
вились перед коллективом в на-
чале года, отметил председатель 
совета Цивильского райпо Сер-
гей Генералов.  

В числе главных событий 
года он назвал международный 
форум «Кооперация, время, 
традиции, люди», в котором 
приняли участие  кооператоры 
Чувашии, 130-летие потреби-
тельской кооперации Чуваш-
ской Республики и  победу на 

РЕШАТЬ ЗАДАЧИ СОВМЕСТНО

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ  В РОССИИ 
Во Всероссийском соревновании «За эффектив-

ное развитие отраслей деятельности» среди реги-
ональных потребсоюзов за третий квартал 2023 
года  Чувашпотребсоюзу присуждено первое место 
за развитие розничной торговли, а также первое 
место по Приволжскому федеральному округу.

Итоги соревнования утверждены постановлением Центросоюза 
России. Оно проводится ежеквартально и  позволяет выявить лиде-
ров потребительской кооперации страны по отдельным отраслям и 
номинациям. Чувашпотребсоюз вот уже много лет является одним из 
лидеров Центросоюза Российской Федерации  по развитию ведущих 
направлений деятельности, развитию материально-технической базы, 
реализации инвестиционных проектов. 

ИТОГИ

ны торговые площади, заменено 
торговое и холодильное обору-
дование. Значительные средства 
инвестированы в ремонт и заме-
ну оборудования в магазинах в 
селе Яндоба и Торханы, органи-
зациях общественного питания, 
модернизацию производства, 
обновление автопарка. 

Сохраняя рабочие места, раз-
вивая заготовку молока, мяса, 
лектехсырья, макулатуры, рай-
по остается важным  социально 
значимым предприятием.  Заго-
товка и переработка сырья по-
зволяет организовать временную 
занятость на селе, предоставляя 

всероссийском Кубке сельских 
пекарей, где в составе сборной 
Чувашпотребсоюза выступила 
технолог Цивильского хлебоком-
бината Ирина Фролова. 

«Высокое качество обслужи-
вания и производимой  продук-
ции — главный принцип Ци-
вильского райпо», – подчеркнул 
Сергей Алексеевич. Ознакомить-
ся с новинками продукции гости 
и уполномоченные райпо смог-
ли перед началом собрания на 
выставке, подготовленной хле-
бопеками и мастерами общепи-
та. В условиях острой нехватки 
продавцов одним из ключевых 

возможность сдатчикам иметь 
дополнительный доход. Вот уже 
второй год подряд кооперато-
ры райпо обслуживают 11 школ 
округа, обеспечивая горчим пи-
танием школьников и воспитан-
ников детских дошкольных уч-
реждений.  

«Коллектив райпо настроен 
работать, внедрять современные 
технологии, всегда есть куда стре-
миться», – заверил  Юрий Алек-
сандрович.

О результатах работы пред-
приятий и организаций Чу-
вашпотребсоюза за отчетный 
период рассказал заместитель 
председателя правления Андрей 
Данилов. Он отметил, что сово-
купный объем деятельности за 
2023 год превысил 13, 6 млрд ру-
блей.  Важнейшими направления-
ми работы в прошлом году стали  

направлений является развитие 
выездной торговли. 3 автолавки 
обеспечивают товарами первой 
необходимости жителей 57 дере-
вень, где нет стационарной тор-
говли. 

– Мобильное торговое об-
служивание жителей удален-
ных и малонаселенных пунктов 
Цивильского муниципального 
округа, где нет магазинов, было 
и остается для нас приоритетом, 
– отметил Сергей Генералов. –
Наша цель – поддержать каче-
ство жизни деревенских жите-
лей на должном уровне. Это наш 
человеческий и гражданский 
долг перед людьми. И сегодня, 
несмотря ни на что, райпо про-
должает выполнять свою соци-
альную миссию.

Работу цивильских коопе-
раторов высоко оценило жюри 
Всероссийского конкурса «Ли-
дер мобильной торговли», орга-
низаторами которого выступили 
Центросоюз  и журнал «Авто-
парк -5 колесо». Автолавка рай-
по стала призером в номинации 
«Лучший экипаж автолавки».    

Среди новых услуг, которые 
предлагают кооператоры – до-
ставка товаров на дом. Инфор-
мацию об этом активно распро-
страняют в социальных сетях, 
мессенджерах и местной газете.  
Впрочем, самой действенной 

рекламой остается «сарафан-
ное радио», признают в райпо, 
поэтому тщательно следят за 
качеством продукции, време-
нем обслуживания и отзывами 
клиентов.  С сентября прошлого 
года в Цивильском округе ста-
ла доступной доставка товаров 
с помощью мобильного прило-
жения «КоопМаг». Пока новой 
услугой могут воспользоваться 
жители города Цивильска, села 
Рындино, деревни Михайловка, 
поселков Молодежный, Опыт-
ный, но в перспективе – расши-
рить охват населенных пунктов.  

Оставаться экономически 
эффективным и при этом соци-
ально значимым предприяти-
ем – одна из важнейших задач. 
Цивильское райпо принимает 
активное участие в оказании по-
мощи солдатам, принимающим 
участие в специальной военной 
операции. В магазинах райпо 
установлены «Корзины бойца» и 
каждый желающий может при-
нять участие в этой акции и под-
держать бойцов.

На текущую работу и планы, 
безусловно, влияют экономиче-
ская ситуация, развитие агломе-
раций, инфляционные процессы, 
проблемы с кадрами, подчеркнул  
председатель совета райпо, но 
главным направлением работы 
в этом году остается реализация 

Комплексной программы раз-
вития.    

Глава Цивильского муници-
пального округа Алексей Ива-
нов отметил, что райпо является 
стратегическим и бюджетообра-
зующим предприятием. Он 
подчеркнул, что предприятие 
подтверждает свою значимость, 
социальную ответственность, 
обеспечивая бесперебойную ра-
боту торговли товарами первой 
необходимости в отдаленных 
населенных пунктах, сохраняя 
рабочие места. Руководитель 
округа выразил уверенность, 
что совместная работа  админи-
страции округа и потребобще-
ства позволит решить многие 
вопросы, найти новые резервы 
для повышения уровня обслу-
живания населения. 

Об итогах работы предпри-
ятий и организаций Чувашпо-
требсоюза в 2023 году рассказал 
председатель Совета Чувашпо-
требсоюза Валерий Павлов. Он 
отметил, что реализация Ком-
плексной программы развития 
позволяет улучшать качество 
обслуживания сельских жите-
лей, акцентировал внимание  на 
задачах и мероприятиях, кото-
рые запланированы на этот год. 

В завершение собрания, по 
давней доброй традиции, состо-
ялось вручение наград.

строительство и реконструкция 
предприятий, развитие мобиль-
ной торговли, доставка товаров 
на дом с помощью мобильного 
приложения КоопМаг. Задачи на 

этот год не менее амбициозны 
и социально значимы, отметил 
Андрей Алексеевич и выразил 
уверенность, что совместными 
усилиями они будут решены. 
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Со своей будущей супругой Ириной наш герой познакомил-
ся… на свадьбе общих знакомых. Он только что вернулся со 
службы в армии. Настойчивый, уверенный в себе, сразу покорил 
девичье сердце. Это была любовь с первого взгляда, которая че-
рез три года помогла создать крепкую семью, а затем и родить 
двух детей. 

К началу специальной военной операции в семье отнеслись 
с тревогой. Стали переживать за дальних родственников, живу-
щих на Украине, за знакомых и родных, которые добровольца-
ми отправились в зону СВО.   Евгения вызвали в военкомат, для 
уточнения данных, а затем вручили повестку. Твердому решению 
исполнить свой долг родные не стали противиться. «Кто если не 
я», – говорил он, понимая и уровень ответственности, и беспо-
койство родных. После небольшой подготовки в учебном центре 
он был отправлен «за ленту».  

– Когда представляется возможность, Женя всегда звонит, –
рассказывает супруга. – Говорит, все хорошо, интересуется, как 
дела. За это время уже дважды побывал дома, на время отпуска. 
Никуда вообще не ходил. Наслаждался домом, семьей. 

Справляться с волнением помогает поддержка, говорит 
Ирина. В социальных сетях в специальной группе жены, матери 
мобилизованных общаются между с собой, обмениваются но-
востями. Райпо неоднократно выделяло материальную помощь, 
на Новый год подарили детям подарки. Буквально всем миром 
в районе неравнодушные помогают делать окопные свечи, пле-
тут маскировочные сети, собирают продукты питания, предметы 
первой необходимости. Такая помощь помогает бойцам ощутить 
любовь и заботу земляков. 

«Крепкого здоровья, терпения и мирного неба нам всем», – 
говорит в конце нашего разговора моя собеседница, обращаясь 
к тем, чьи близкие, как и  ее супруг, сейчас принимают участие в 
специальной военной операции.  Она уверена, что в свое время 
сделала все правильно, выбрав в спутники жизни сильного, хра-
брого мужчину, настоящего защитника Отечества. 

КТО ЕСЛИ НЕ Я

С видеопривет-
ствием к работникам 
СМИ обратился Глава 
Чувашии Олег Нико-
лаев, подчеркнув их 
неоценимый вклад  в 
освещение событий и 
важных обществен-
ных процессов. Он выразил уверенность в том, что 
средства массовой информации будут и дальше спо-
собствовать развитию информационного простран-
ства и формированию положительного имиджа Чу-
вашской Республики.

Министр цифрового развития, информационной 
политики и массовых коммуникаций Чувашской Ре-
спублики Михаил Степанов рассказал о достижени-
ях медиаотрасли Чувашии. Он особо отметил роль 
газет «Хыпар» и «Советская Чувашия» в качестве 
основных источников информации и освещении 
жизни республики. «Особое доверие у граждан вы-
зывают и районные издания, – продолжил Михаил 
Степанов. – Эти газеты дают подробную и объектив-
ную информацию о жизни на местах и приходят к 
читателю как добрые друзья». Министр отметил и 

ЖУРНАЛИСТЫ ОТМЕТИЛИ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК

Евгений вырос в многодетной 
семье и, возможно, поэтому к 
ответственности, взаимопомощи у 
него особое отношение.  Когда его 
вызвали в военкомат и вручили 
повестку, сомнений не было.  Вот 
уже больше года сотрудник одной 
из кооперативных организаций 
Чувашпотребсоюза исполняет свой гражданский долг, 
участвуя в специальной военной операции. А дома его ждут 
близкие и родные, делая все, чтобы приблизить Победу. 

В Чувашии отме-
тили День россий-
ской печати и День 
чувашской печати.  
В торжественном ме-
роприятии, которое 
объединило в стенах 
Чувашского театра 
юного зрителя им. 
М. Сеспеля пред-
ставителей средств 
массовой информа-
ции, издательств и 
типографий, орга-
нов власти и обще-
ственных организа-
ций, принял участие 
председатель Совета 
Чувашпотребсоюза 
Валерий Павлов. 

ДАЙТЕ ДОРОГУ АВТОЛАВКЕ  

На улице еще темно, а возле магазина 
«Сельхозпродукты» оживленно. В фургон 
загрузили последнюю партию товара и 
отправляются по привычному маршруту. 
По самому Мариинскому Посаду едем без 
проблем, а выезжая на трассу, то встре-
чаем снежные накаты, которые водитель 
Алексей, немного бурча, лихо объезжает. 
Прошедшие накануне снегопады добав-
ляют хлопот и водителям, и дорожным 
службам. Продавец Екатерина кому-то 
звонит: «Выехали, потихоньку собирай-
тесь, выходите». 

В саму деревню автолавка не заезжает, 
останавливается у въезда в населенный 
пункт, куда и начинают подтягиваться 
покупатели. «Катерина, привет», – рас-
плывается в улыбке первая покупатель-
ница, довольно бойкая.  «Санечка, иди-ка 
ко мне, мой сладкий», – Валентина Алек-

2024 ГОД-ГОД СЕМЬИ

вклад работников телекомпаний, радио-
станций, Чувашского книжного издатель-
ства и полиграфических компаний. Все они 
вносят значительный вклад в развитие пе-
чати и всего медиарынка Чувашии, обеспе-
чение населения актуальной и достоверной 
информацией.

В ходе мероприятия были вручены на-
грады за заслуги в развитие отрасли, на-
граждены победители профессиональных 
конкурсов. Праздничное мероприятие было 
украшено выступлениями артистов,  кото-

рые подарили гостям много положительных эмоций.
Своими впечатлениями о празднике Валерий 

Павлов поделился в своих социальных сетях: «Не 
только поздравили журналистов, работников поли-
графии, ветеранов отрасли,  но и отметили, какую 
важную роль играют СМИ в нашей жизни.    Чу-
вашпотребсоюз, Минцифры, Союз журналистов 
Чувашии связывает давняя дружба. Всероссийский 
и региональный конкурсы на лучшее освещение 
потребительской кооперации,  пресс-туры, конкурс 
детских рисунков к форуму-выставке «Россия», под-
держка Всероссийского конкурса «Мастер-коммуни-
каций» – это лишь часть наших совместных проек-
тов, которые,  уверен, будут иметь продолжение. Еще 
раз с праздником всех тех, кто выбрал для себя эту 
благородную миссию!»

сандровна зовет на подмогу супруга.  «Ба-
тон, ржаной хлеб, кирпичиком, два молока, 
сметану… Рыба соленая есть, селедка?», – 
спрашивает, попутно разглядывая витри-
ну и вспоминая, не забыла ли чего. Из-за 
сильного порыва ветра тема разговора 
меняется. «Сказали, опять метель будет… 
Мне самой крупной рыбки. Яблоки давай. 
4 штучки. Свиной холодец…», – успевает 
заказывать и лихо складывать покупки в 
корзинку. « Чай, кофе?» « Пока не надо». 
«Майонез, крупы?» – уточняет продавец. 

Заполненные продуктами пакет и кор-
зина отправляются в пластиковые волоку-
ши. К окошку тянется другая покупатель-
ница. Список необходимых продуктов тоже 
начинается с хлеба и батона. Обе женщины 
привычно расплачиваются наличкой, но 
терминал оплаты в салоне уже включен. 

–Все что нам надо, все есть, – говорит 

Валентина Савельева. – К магазину вообще 
никаких претензий нет. Набираем на неде-
лю, живем. Нам чаще не надо, достаточно 
одного раза в неделю. Продукция хорошая, 
качественная. Молодцы.  

Встретившись возле автолавки, жители 
деревни не спешат расставаться. Обсужда-
ют, когда, наконец, закончатся снегопады и 
расчистят все дороги, когда выпишется из 
больницы их сосед.

– Мы выезжаем в деревни, где нет ста-
ционарных магазинов. признается прода-
вец Екатерина Кузьмина. – Ассортимент 
широкий: хлебобулочные, мучные, кон-
дитерские изделия, молочная продукция, 
колбасы… Много чего. Стараемся удов-
летворить все запросы. У всех у них есть 
мой номер телефона, звонят, в любое вре-
мя суток, заказывают, что им нужно. Вза-
имное сообщение у нас хорошо налажено.  
Не важно, снег идет или дождь, все равно 
едем. Они нас ждут. 

Ждут свою автолавку и в деревне Ву-
скасы Моргаушского округа. Магазин на 
колесах с яркими надписями на борту 
подъезжает, сигналя на всю округу. Заме-
тив журналистов местных СМИ, Ольга Ва-
сильевна Крылова улыбается и комменти-
рует: «Покупателей-то сегодня как много!»

– Нам пенсионерам, тяжело без мага-
зина, – говорит она, наполнив сумки не-
обходимой провизией. – До ближайшего 
магазина в Калайкасах четыре с лишним 
километра. Для нас проблема. Спасибо, что 
магазин сам два раза в неделю приезжает 
к нам в деревню, Это самое благо. Фрукты 
берем, молоко, хлеб, соль, сахар… Все есть. 

– В основном торгуем продукцией мест-
ного, собственного производства, – расска-
зывает продавец автолавки, заведующая 
Акрамовским магазином Татьяна Федоро-
ва. – У райпо пекарня своя. Очень вкусный 

Деревня Во-
долеево в Мари-
инско-Посадском 
районе распо-
ложена в краси-
вейшем месте на 
берегу Волги, на 
границе Чувашии 
и Марий Эл, но  
это местоположе-
ние мало влияет 
на количество ее 
постоянных жи-
телей. Если летом 
оно увеличивает-
ся за счет пенсио-
неров, дачников, 
то зимой резко уменьшается. Постоянно в зимнее время здесь живут всего 4-5 че-
ловек. Квитанции об оплате и те, передают для них через автолавку Октябрьского 
райпо, которая исправно, по четвергам, привозит сельчанам продукты питания и 
другие товары первой необходимости. 

моргаушский хлеб. По вторникам и суббо-
там объезжаем 6 деревень, летом 7.   Даже 
в минус 35 однажды выезжали. Не холод-
но. У нас печка есть. 

Прервавшись на обслуживание по-
купателя, Татьяна продолжает: «На этой 
автолавке уже ездим 5 лет. Очень удобно. 
Холодильное, морозильное оборудование, 
удобные полки, товар видно. Привозим 
по заказу зерно, отруби, иногда валенки,  
кастрюли просят. Везем. Работаем до по-
следнего покупателя».

Организацией выездной торговли в 
Чувашпотребсоюзе занимаются 35 авто-
лавок, из них больше половины приобре-
тены за счет собственных средств в рам-
ках обновления автопарка и реализации 
Комплексной программы развития. На-
личие «магазинов на колесах» позволяет 
не только обеспечивать товарами первой 
необходимости жителей отдаленных и 
малонаселенных деревень, но и решать 
проблему обслуживания населения в тех 
населенных пунктах, где по каким-то при-
чинам в магазине нет продавца. С прошло-
го года доставку товаров с магазина райпо 
можно заказать и с помощью мобильного 
приложения КоопМаг. Сейчас оно доступ-
но в 8 муниципалитетах республики, но в 
планах к концу года распространить про-
ект на весь регион. 

В ряде регионов увеличить и обновить 
автопарк для развозной торговли помога-
ет поддержка местных властей. Субсидии 
из бюджета на приобретение специализи-
рованного автотранспорта становятся хо-
рошим подспорьем. Выставка автолавок 
на форуме в Нижнем Новгороде  вызвала 
большой интерес многих руководителей 
потребсоюзов и официальных гостей. С 
помощью господдержки на сельских до-
рогах их может стать гораздо больше. 
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ГЛАВНЫЙ РЕСУРС – ЛЮДИ

Радим Вячеславович родом из деревни 
Дивлетгильдино Мариинско-Посадского 
района. Именно с этим населенным пун-
ктом и связаны его первые воспоминания 
о потребкооперации. В небольшом уют-
ном магазине райпо продавали пряники, 
печенья, тетради, ручки, и именно здесь 
он тратил свои первые карманные деньги. 
Теперь в некогда большую деревню това-
ры первой необходимости привозит ав-
толавка Октябрьского райпо. А еще была 
пекарня райпо, запах которой распро-
странялся на всю округу.

После окончания Московского ордена 
Дружбы народов кооперативного инсти-
тута молодого специалиста направили в 
Любимский райпотребсоюз  Ярославско-
го облпотребсоюза. Вернувшись домой 
на новогодние праздники, он заглянул в 

Заслуженный работник сферы обслуживания населения Чувашской Республи-
ки, председатель совета Октябрьского райпо Радим Почемов говорит: «Я счастлив, 
что работаю в потребительской кооперации». Один из главных его принципов: как 
бы ни было трудно, делай, что должен и будь, что будет.

Марпосадское райпо, где ему сначала пред-
ложили поработать экспедитором, а спустя 
пару месяцев уже назначили заместителем 
председателя правления по торговле. За 34 
года работы в потребительской коопера-
ции курировал и общественное питание, и 
все отрасли, но именно к торговле, призна-
ется председатель, у него особое отноше-
ние. Мариинский Посад исторически был 
купеческим городом, и именно торговцы 
всегда вносили большой вклад в развитие 
района.

Николай Александрович Охоткин, воз-
главлявший Октябрьское райпо с 1993 по 
2000 годы, относился к нему как к преем-
нику. О своем учителе Радим Почемов го-
тов рассказывать часами. Именно у него он 
перенял хозяйственный подход к работе и 
принцип «Обещал– сделай!».

 Валентина Петровна Колесникова родом из деревни 
Суходол Юринского района Марийской АССР. Она окон-
чила Козьмодемьянский сельскохозяйственный техникум 
по специальности веттехник и работала вначале заведую-
щей  Горно-Шумецкого ветпункта, ветсанитаром Юринской 
райветлечебницы,   а затем статистиком и рабочей склада 
Горно-Марийского райпотребсоюза.  Судьба распорядилась 
так, что вместе с мужем она переехала в Чебоксары.  С ян-
варя 1964 года Валентина Петровна трудилась кассиром 
правления Чувашпотребсоюза, была назначена бухгалтером, 
заместителем главного бухгалтера. Заочно закончила Чебок-
сарский кооперативный техникум, Московский кооператив-
ный институт по специальности «бухгалтерский учет». С 
1969 года она трудилась главным бухгалтером финансового 
управления, а с 1988  года председателем ревизионной ко-
миссии.

Ее общий стаж работы в потребительской кооперации – 
42 года. За этот период в Чувашпотребсоюзе было сделано 
многое по улучшению финансового состояния кооператив-
ных организаций, развитию материально-технической базы, 

Ветерану потребительской кооперации Валентине 
Колесниковой исполнилось 85 лет. С юбилеем от имени 
Совета, правления Чувашпотребсоюза  ее поздравили 
председатель совета ветеранов Надежда Наумова, быв-
шие коллеги.  

ТВОИ ЛЮДИ: КООПЕРАЦИЯ

Виталий Герасимов ро-
дился 2 января 1929 года 
в селе  Ковали Урмарского 
района.  Окончил учебный 
комбинат в Москве и Костромскую  торгово-коопе-
ративную школу. Свою трудовую деятельность он 
начал в 1945 году счетоводом-кассиром Ковалин-
ского сельпо, затем работал старшим бухгалтером с 
1949 по 1955 голы с перерывом на службу в армии. 
С 1955 по 1963 годы был председателем правления 
Ковалинского сельпо, а в 1963–1989 годах трудился 
председателем правления Урмарского  райпотреб-
союза, затем  Урмарского райпо.

Виталий Александрович –  заслуженный работ-
ник торговли РСФСР и Чувашской АССР, награж-
дён орденом Трудового Красного Знамени, медаля-
ми. Умер 11 октября 2006 года. 

За годы его руководства (60-80-е годы прошло-
го столетия) материально-техническая база райпо 
заметно улучшилась. Было построено около 40 ка-
питальных объектов, в том числе дом торговли в 
деревне Ковали, магазины в деревнях Шибулатово, 
Большое Яниково, Старые Урмары, Чубаево, Боль-
шие Чаки, универмаг в поселке Урмары, столовая в 
Мусирмах, склады и многие другие объекты. 

В октябре 1967 года за достигнутые успехи в со-
циалистическом соревновании в честь 50-летия Ве-
ликой Октябрьской революции коллектив Урмар-
ского райпотребсоюза был награжден Почетным 
знаменем Чувашского обкома КПСС, Президиума 
Верховного Совета Чувашской АССР и областного 
совета профсоюзов, которое оставлено на хранение 
как символ трудовой доблести коллектива. 

В Урмарском райпо всегда с благодарностью 
вспоминают ветеранов, внесших большой личный 
вклад в развитие потребительской кооперации му-
ниципалитета. 

2 января исполнилось 
95 лет со дня рождения 
заслуженного работника 
торговли РСФСР, предсе-
дателя правления Урмар-
ского райпо Герасимова 
Виталия Александровича. 

ПОМНИМ ИХ 
ИМЕНА

С ЮБИЛЕЕМ: ВЕТЕРАН!

От имени Совета, правления Чувашпотребсоюза Евгению 
Анатольевну Карпееву поздравил заместитель председателя 
правления Чувашпотребсоюза Андрей Данилов, пожелал ей 
крепкого здоровья, активного долголетия и вручил Почет-
ную грамоту Торгово-промышленной палаты Чувашской Ре-
спублики.  

Евгения Карпеева проработала в потребительской ко-
операции республики 44 года. Свою трудовую карьеру она 
начала в 1966 году в должности кассира заготконторы Комсо-
мольского райпо. Затем она закончила Чебоксарский коопе-
ративный техникум, Московский кооперативный институт, 
работала товароведом, инструктором по оргтехнике, дирек-
тором розничного торгового предприятия. В 1988 году она 
возглавила «Кооператор», предприятие по розливу безалко-
гольных напитков в селе Комсомольское, где проработала 
четверть века. За большой личный вклад в развитие произ-
водства, многолетний добросовестный труд она  награждена 

75 лет исполнилось ветерану, заслуженному работни-
ку сферы обслуживания населения Чувашской Респу-
блики  Евгении Карпеевой. 

ВЕТЕРАНЫ

–Когда в 2000-е годы Октябрьское рай-
по стали объединять с Марспосадским, 
никто не знал, что из этого получится. Нам 
доверили, и мы обязаны были это доверие 
оправдать. Работали по принципу «упор-
ный труд все перетрет», – признается Ра-
дим Вячеславович. – Спасибо Совету и 
правлению Чувашпотребсоюза, нас не бро-
сили, помогали. А уже на следующий год 
в районе провели День Республики. Было 
непросто, но мы справились.

Октябрьское райпо уже тогда было в 
числе лидеров. С эффективной платеже-
способной организацией считались, хоте-
ли работать. Оборотные средства тратили 
экономно, при этом не забывали об инве-
стициях. Строили, ремонтировали  магази-
ны, кафе, затем их газифицировали, объе-
диняли в единую сеть. Многое сделали за 
эти годы.

 –Для меня важно, чтобы наша органи-
зация, которая в этом году отметит 100-ле-
тие со дня основания, работала. Сотни, 
тысячи людей трудились из года в год, в 
трудных условиях. Да, как прежде уже не 
будет, жизнь меняется, но важно, чтобы 
этот огромный пласт истории нашего рай-
она в виде потребительской кооперации, 
сохранялся и был на пользу людям.

Потребительская кооперация всегда 
играла большую роль в развитии округа. 
Чтобы обеспечить сельчан хлебом и дру-
гими товарами первой необходимости, 
в свое время райпо даже держало табун 
лошадей. И сегодня оно остается соци-
ально значимым предприятием, которое 
развивает заготовительную отрасль, давая 
возможность сельчанам дополнительного 
заработка, организует питание в районной 
больнице. Вот уже три созыва избиратели 

доверяют Радиму Почемову представлять 
их интересы в районном собрании депута-
тов. Видя, что райпо работает, добивается 
результатов, сельчане надеются, что и в их 
поселении будут изменения к лучшему.

– Райпо – это школа жизни для многих 
людей, – уверен он. – Тот, кто работал в по-
требкооперации, может работать в любом 
месте. Тот багаж опыта и знаний, который 
он получает, позволяет ему быть востре-
бованным везде и всюду. В то же время 
кадровый вопрос остается одним из самых 
тяжелых.  Читая «Российскую коопера-
цию», видишь, что везде одни и те же за-
боты, проблемы. Пытаемся решать в руч-
ном режиме. Не хватает людей лояльных, 
знающих, умеющих, желающих работать. 
Самый главный ценный ресурс – это люди.

Радим Почемов – из числа тех руково-
дителей, которые чаще пытаются убедить, 
чем просто настоять на своем решении. 
Такая мягкая сила часто более эффектив-
на. В своих подопечных больше всего це-
нит добросовестность и желание работать. 
Вера в людей, коллектив помогает сохра-
нять оптимизм, как и его увлечение исто-
рией и психологией. Нашим предшествен-
никам приходилось работать далеко не в 
тепличных условиях, тем не менее, справи-
лись и сохранили потребительскую коопе-
рацию как многоотраслевое хозяйство.

–Вспомним ковид. Тоже тяжелая 
ситуация была. Правительство пошло 
навстречу, кредиты выдали, помогли 
выстоять в это нелегкое время. Смогли 
мобилизоваться и нарастить объемы. 
Нельзя отчаиваться. Делай, что должен и 
будь, что будет, – уверен он.

На вопрос «Чем вы гордитесь?» после 
небольших раздумий Радим Вячеславо-
вич отвечает: «Детьми… Коллективом. 
Они у меня такие молодцы! Правда, я им 
редко об этом говорю…».

и немалая заслуга в этом принадлежит  лично Валентине Ко-
лесниковой.   

За многолетний добросовестный труд в системе потреби-
тельской кооперации она награждена медалью «Ветеран тру-
да», значком «Отличник советской потребительской коопе-
рации», Почетными грамотами Чувашпотребсоюза и обкома 
профсоюза работников госторговли и потребкооперации. 

Члены совета ветеранов от имени Чувашпотребсоюза 
поздравили Валентину Петровну  Колесникову с юбилеем, 
пожелали крепкого здоровья, долгих лет жизни, вручили ей 
памятную юбилейную медаль «Центросоюз. 190 лет потре-
бительской кооперации». 

многими наградами, в том числе орденом «За вклад в разви-
тие потребкооперации России». 

В день своего юбилея Евгения Карпеева с удовольствием 
встретилась с бывшими коллегами, которые поздравили ее, 
пожелали всего самого наилучшего. 



СОВЕТ: ПРАВЛЕНИЕ 
ЧУВАШПОТРЕБСОЮЗА
поздравляют с юбилеями% 

 РОССЕЙКИНУ Надежду Георгиевну – 
главного экономиста Красноармейского райпо: 

КИРПИЧНИКОВУ Елену Владимировну – 
старшего менеджера ООО «Коопторгцентр»? 

с днем рождения% 
АБРАМОВУ Людмилу Леонидовну _ 

председателя правления Чувашпотребсоюза:
ТАЛАНОВУ Лидию Петровну – 

директора Чебоксарского кооперативного 
техникума: 

НИКОЛАЕВУ Луизу Ивановну – 
главного бухгалтера Ишлейского райпо: 

МИХАЙЛОВУ Лилию Васильевну – 
председателя правления 

ПО «Янтиковский кооператив»: 
СОРОКИНА Константина Юрьевича – 

директора ДОЛ «Салют»: 
МАЙКОВУ Людмилу Петровну – 

председателя совета Большесундырского райпо: 
ИВАНОВУ Татьяну Владимировну – 

председателя правления Калининского райпо: 
ВАЗИНУ Людмилу Владимировну – 

главного бухгалтера Красночетайского райпо: 
АНДРЕЕВУ Светлану Евгеньевну – 

главного бухгалтера Ядринского райпо: 
НИКОЛАЕВУ Светлану Станиславовну – 

и?о? председателя правления Урмарского райпо: 
ЧЕРНОВУ Ольгу Владимировну – 

председателя правления Комсомольского райпо?

КОЛЛЕКТИВ ПОРЕЦКОГО РАЙПО
поздравляет с юбилеем% 

МОСИНА Анатолия Ивановича – 
заведующего производством?

КОЛЛЕКТИВ ЧЕБОКСАРСКОГО 
КООПЕРАТИВНОГО ТЕХНИКУМА

поздравляет с юбилеем% 

ЕГОРОВУ Валентину Германовну – ветерана? 

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ ЧУВАШПОТРЕБСОЮЗА
поздравляет с юбилеями% 

КАРПЕЕВУ Евгению Анатольевну:
ФЕДОРОВА Вячеслава Николаевича: 

ДУБРОВА Гурия Егоровича: 
ФЕДОРОВУ Нелю Сергеевну: 

КОЛЕСНИКОВУ Валентину Петровну?
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КОРПОРАТИВНЫЙ СПОРТ 
БУДЕМ РАЗВИВАТЬ

«Чувашпотребсоюз проявляет за-
боту и заинтересованность в здоровье 
своего коллектива, активно вовлека-
ет сотрудников в занятия физической 
культурой и спортом. Работники коопе-
ративных организаций в муниципали-
тетах являются активными участниками 
физкультурно-массовых мероприятий, 
в том числе и корпоративной Спарта-
киады по 8 видам спорта, которая про-
водится уже более 20 лет. Объединив 
усилия, мы создадим новые возможно-
сти для приобщения людей к активному 
и здоровому образу жизни», – отметил 
министр спорта Чувашии Василий Пе-
тров.

«В нашей системе трудятся около 5 
тысяч специалистов, и участие в спор-
тивных событиях республики позволя-

Чувашпотребсоюз и министерство физической культуры и 
спорта Чувашской Республики подписали Соглашение о разви-
тии  корпоративного спорта. На заседании коллегии Минспорта 
Чувашии подписи под документом поставили министр Василий 
Петров и председатель Совета Чувашского республиканского сою-
за потребительских обществ Валерий Павлов.

ет сплачивать коллектив. Это 
является основой будущих 
высоких результатов в работе. 
Как итог  Чувашпотребсоюз 
находится на хорошем сче-
ту не только в Приволжском 
федеральном округе, но и в Российской 
Федерации. Уверен, что это соглашение 
позволит поставить уровень развития 
физкультуры и спорта на новый уро-
вень», – сказал председатель Совета Чу-
вашпотребсоюза Валерий Павлов.

Ежегодно в спортивных  меропри-
ятиях принимают участие свыше 2,5 
тысяч человек. Чувашпотребсоюз не-
однократно становился призером ре-
спубликанского смотра-конкурса на 
лучшую постановку физкультурно - 
спортивной работы среди предприятий 

Финальным турниром Спарта-
киады стал турнир по дартсу. В нем 
приняли участие представители 19 
команд, в состав которых вошли ру-
ководители кооперативных организа-
ций и председатели первичных про-
фсоюзных организаций. Первое место 
по итогам турнира присуждено Али-
ковскому райпо, второе – Октябрь-
скому райпо, третье – Калининскому 
районному потребобществу. Лучшим 
игроком, набравшим максимальное 
количество очков, стал Руслан Капи-
тонов, председатель правления Али-

Уверенной победой Чувашпо-
требсоюза завершилась XXI 
физкультурно-оздоровительная 
Спартакиада работников потре-
бительской кооперации. Она была 
посвящена 130-летию потреби-
тельской кооперации Чувашской 
Республики.

СПАРТАКИАДА

ИТОГОВЫЙ ПЬЕДЕСТАЛ 

ковского райпо, набравший 126 очков.
По итогам соревнований по 8 видам 

спорта победителем Спартакиады ста-
ла команда Чувашпотребсоюза. На вто-
ром месте – спортсмены Аликовского, 
на третьем – Красночетайского райпо. 
Всего в соревнованиях, проводимых 

в 2023 году, приняли участие 980 че-
ловек из 21 кооперативной организа-
ции. Занятия физической культурой 
и спортом помогают не только вести 
здоровый образ жизни, но и сплачива-
ют коллективы, способствуют дости-
жению профессиональных успехов.

и организаций, а в 2014 году даже ста-
новился победителем Всероссийского 
смотра-конкурса.

– В регионе созданы все условия для 
занятия физической культуры и спор-
том, – прокомментировал председатель 
Совета Чувашпотребсоюза Валерий Пав-
лов. – Большую популярность у жителей 
имеют физкультурно-оздоровительные 
комплексы, Дни здоровья. Уверен, что 
общими усилиями мы сможем значи-
тельно увеличить долю граждан, занима-
ющихся здоровым образом жизни.

ЭКОЛОГИЯ В ПРИОРИТЕТЕ

В Чувашпотребсоюзе вопросам обеспечения экологиче-
ской безопасности, охраны окружающей среды уделяется при-
стальное внимание. В каждой кооперативной организации 
есть ответственные лица за соблюдение требований в области 
экологической безопасности, которые занимаются контролем 
утилизации опасных отходов, проводят мероприятия по мо-
ниторингу окружающей среды, снижению выбросов загрязня-
ющих веществ в атмосферу. Ежегодно эти специалисты прохо-
дят курсы повышения квалификации, на которых знакомятся с 
изменениями законодательства, обновляют свои теоретические 
знания, делятся практическим опытом. 

Улучшению экологии, формированию экокультуры способ-
ствует и развитие заготовительной деятельности. Кооператив-
ные организации ведут прием макулатуры, полиэтиленовой 
пленки, пластиковых бутылок, другого вторсырья от граждан 
и юридических лиц, отправляя затем их на переработку. Боль-
шой популярностью во многих организациях пользуется Все-
российский волонтерский благотворительный проект «Добрые 
крышечки». Активное участие в акции принимают и студенты 
Чебоксарского кооперативного техникума Чувашпотребсоюза 

2024 год – Год экологической куль-
туры и бережного природопользования 
в Чувашской Республике. Это решение 
было принято  Главой республики Олегом 
Николаевым в целях сохранения окружа-
ющей среды, рационального использова-
ния природных ресурсов, формирования 
у граждан экологической культуры.

(на снимке). 
Важной частью Комплексной программы развития потре-

бительской кооперации является модернизация производства, 
замена старого оборудования на более энергоемкое и эффектив-
ное. Наряду с обновлением очистных сооружений, установкой 
новых реагентов для очищения сточных вод это способствует 
уменьшению вредных выбросов в атмосферу. Более 80 процен-
тов автомобилей в кооперативных организациях переведены на 
газомоторное топливо, что позволило уменьшить количество 
вредных выбросов парниковых газов. 

В рамках тематического Года в республике пройдут эколо-
гические акции, мероприятия, а также будут приняты меры по 
стимулированию деятельности по охране окружающей среды, 
повышению экологической привлекательности региона в целях 
его дальнейшего устойчивого развития.

***

***
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